
池田町教育委員会 ８月定例会の概要 

 

日 時    令和元年８月 23日（金） 午後 3時 00分～午後 5時０２分 

場 所    教育会館 会議室 

出 席 者  

 委 員   竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員 

 欠席委員  無 

事 務 局   学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、生涯学習課

長、生涯学習係長、総合体育館長、創造館長、文化財保護活用推進室長、子ども

子育て推進係長、子ども子育て推進室次長、学校支援コーディネーター、学校教

育指導員 

 書 記   学校保育係長 

 傍 聴   無 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・７月１９日から８月２２日までの業務報告をまとめたのでご覧いただきたい。８月１５日、成人式

が行われたが、新成人はやはりというか若々しい感じが好印象。池田町はああいう良い成人

が多い。頼もしいと感じた。あの成人たちにつながるような１５年プランを作成したいと思う。８

月２０日、県教委教員採用試験の面接を担当した。優秀で意欲のある方が多く、今後の長野

県の義務教育に期待を感じた。策定する教育大綱は、このような現場の先生も支えられる中

身にしていきたい。 

 

 （２）諸報告 

・会染小と高瀬中は２学期が始まっている。夏休み中は今年も８月１２日～１８日に学校閉庁

日を設けたが、その間、特段大きな事故等が無く良かった。 － 小中学校の空調設備設

置工事の進捗状況は。 － 予想よりも早めに工事は進んでいる。 

・８月１日～１８日希望保育であり、通常の７０％の登園率であった。１３日～１７日は家庭保育

の日でどうしても家庭保育園ができない家庭のみ池田保育園で預かった。対象は１０人前

後であった。例年の半分の人数で先生方も休みが取得しやすい状況であった。 

・夏休み中に虐待等の通報は改めてなかった 

・公民館は８月１８日閉館となった。備品は講堂に集め、公共施設を優先に、自治会等に配布

していく作業を進めていく。９月以降になる。交流センターは８月２３日、２４日内覧会を行っ

ているが２００名を超える方が訪れ、期待の高さがうかがえる。８月３１日には竣工式を実施

する。今後は１１月３日の全館グランドオープン・記念講演会に向けて町民に広報していき

たい。図書館は現在のボランティアの方を含めた体制で開館準備を進めていく方針。公民

館職員は来週月曜日、２６日から交流センターに移って事務を行う。  



－ 備品は一般の人も無償でもらえるのか。 － 無償であるが、先に行政や学校、自治会

に行きわたってしまい、残りは少ないと思う。 

・町民プールが今週日曜日で終了となった。特段大きな事故等は無かった。 

・図書館を文化財施設と教委事務局に改修する件だが、１階を文化財施設、２階を事務局に

する案に設計変更する。工期に不安あるが、ギリギリ間に合いそうである。 

－ 事務局が移るのはいつか。 － １１月末の予定である。 

・池田児童クラブは８月２４日まで夏休み、会染児童センターは８月２０日まで夏休みである。１

日開館であるが、例年と同じくらいの利用者であった。熱中症対策で各自水筒をもってきて

もらった。来年度以降も続けたい。 

 

（３）平成３０年度事業 教育行政点検・評価報告 

  → 学校保育係長から説明。８月２日に教育行政評価委員２名による決算資料に基づいた

評価を行った。主な点は虐待に対する対応と交流センター運営に対する要望等であった。 

     

２  議事 

議案第１号 池田町教育委員会等の公印規則の一部を改正する規則の制定について 

    → 学校保育係長より説明。異議なく承認された。 

   

議案第２号 池田町文化財の指定について 

  → 池田八幡神社祭礼の指定について文化財保護活用推進室長より説明。  

－ 祭礼とは建物でなくお祭り全体のことか。 － そのとおり。 － 予算面でもバックアッ

プするということか。 －  補助金の範囲内でということになる。お祭りをしっかりアピールす

ることにも今後なる。 

異議なく承認された。 

 

 議案第３号 池田町公共施設使用料徴収条例の一部を改正する条例の制定について 

 → 生涯学習課長より説明。異議なく承認された。 

 

議案第４号 平成 31年度一般会計歳入歳出予算９月補正第４号(教育委員会関係)に 

ついて 

 → 総合体育館長より説明。異議なく承認された 

 

３ 協議事項 



（1）次期教育大綱について 

→  教育長より説明。素案を示す。7 月 24 日の総合教育会議で町長と教育委員で議論

いただき整理されたと思う。シンプルでわかり易いという点を意識した。今後の進

め方は資料４ページをご覧いただきたい。次回の定例会で素案を固め、これを元に

議会等で説明していきたい。素案は副題で「子ども真ん中に地域が一体となった「人

づくり」を目指し、池田町の未来を拓こう」とした。「はじめに」のところで、次の

２つの観点に立ち、池田町教育全体の目標と教育関連施設の基本方針を示すもので

ある。①子ども一人ひとりの違いを尊重することを大前提に、子どもがそれぞれに

しあわせな人生を実現するため、その基盤となる 0 歳から 15 歳までの育ちと学び

の環境づくりについての基本理念と目標を示します。②池田町の町民一人一人が心

身ともに健康で、生きがいのあるしあわせな生活を送るため、生涯に渡って豊かに

学び続け、地域スポーツを楽しむ事ができる環境づくりについての基本理念と目標

を示します。運用期間は令和 15年度まで。池田町らしい教育大綱を作るための基本

的な考え方としては「まちづくり」と「ひとづくり」は一体であることを意識し、

池田学問所の基本理念である「地域の子どもは地域で育てる」を明記するほか 5項

目。子どもにもわかりやすい表現に努めたい。子ども版の作成を考えている。策定

に向けたプロセスを大事にしていく必要がある。２ページ、３ページに基本理念、

基本目標をまとめた。両者とも１７項目である。この基本理念と基本目標を第 1項

「信州池田町学びの郷保小中 15 年プラン」から第 7 項「15 年後の池田町の未来像



について（大人と子どもからの希望のメッセージ）」まで各項に整理し表記する。で

きるだけシンプルにという課題のもと、大綱は基本目標、理念でありこれを示す。

具体的なものはガイドブックで示すことになる。今後予定している町民懇談会やパ

ブリックコメント等を通じて寄せられた意見を集約したい。以上は校園長会でも示

した。見栄えの部分をしっかり考えていきたい。教育大綱の今後の検討の進め方に

ついては、10月の臨時議会、町民懇談会開催、パブリックコメントを実施する。児

童生徒とも内容について意見交換したい。1月 1日より本格運用としたい。 

  

－ １ページはまとまっているが２～３ページはもう少し整理してほしい。－17項

目をもっと簡潔に。－ 項ごとに整理しばらけさせる。タイトルをつけずに一つの

文章に内包するか見せ方を工夫したい。 － 以前示した「木」のイメージは使う

か。 － 使いたい。 － 総合教育会議の意見は反映されているか。 － 「ひ

とづくり」は入っている。 － 端的に表現してほしい。正直難しい。 － 大綱

はメインテーマがあってサブテーマがあればいいのでは。理解はできるがとにかく

難しい。－ 理念か目標、どちらかあれば良いのでは。 － 大綱に表現していい

のか迷うものもある。 － 自己肯定感、自尊心という表現はやめてほしい。あり

のままという表現はふさわしいと思う。 － 専門用語は出さないほうがいい。 － 

また整理したい。 － 言葉があふれすぎている。包括的なことばにしてほしい。

－ 言葉は少なく部分的にまとめたり集約したい。 － 理念は 5 つで良い。項を



まとめることが大事。 － 問いかけみたいなものでも良いのでは。 － 表現を

柔らかくしたい。 － 15歳の願う姿はどこにいれるか。 －  共有されること

が大事。目標に取り入れたい。 － 今後の議会等への説明の仕方、進め方は良い

か。 － 問題ない。 － ひとづくりとは何か。 － くだいて表現してほしい。 

－ 自己肯定感は感情が下がることがある。あまりプレッシャーをかけないように

してほしい。 － 誰が何を目指すのか。主語がはっきりしない。「ふわっと」した

ものがあってよいのでは。－ 大綱は誰のために作るのか。いただいた意見を参考にシ

ンプルであるが、皆さんに多くのことを伝えられるような表現を検討していきたい。   

(2) 区域外就学の許可について 

   学校保育係長より説明。異議なく承認された 

 

(3) 私立高校に対する公費助成をお願いする陳情書について 

  学校保育課長より説明。この陳情は町と議会に提出されている。毎年、教育委員会と

して陳情は提出せず内容は理解されたとして、陳情書は議会の対応としたい。 

異議なく承認された 

 

４ ９月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

   ・教育委員には交流センター竣工式及び 9月 14日会染小運動会について参加をお願 

いしたい 

 

５ 後援依頼について 

（１）専決報告 

  ①第 29回池田町長旗争奪チャンピオンズ少年サッカー大会(共催) 



  ②第 94回安筑青年野球大会 

 (２)承認申請 

①第 50回長野ブロック大会 IN 北アルプス 

②第 13回安曇野池田町の蝶の写真展 

③2019年大北ローラースケート競技会 

④令和元年度 全日本 9人制バレーボール総合男子女子選手権大会長野県予選会 

⑤わたしたちの街の社会見学 2020年度版 冊子作成・寄贈 

⑥朗読と音楽を楽しむ会 

⑦安曇野スタイル 2019 

⑧ネクストいけでゅ 9月 21日イベント企画 

⑨北アルプスの魅力をさがせ！～ぐるっと北アルプスクイズラリー～ 

－ネクストいけでゅの目標として「最終的に池田町の公教育を変えていきたい」という

ことがあると聞いた。どういう風に変えていきたいのか、また、保小中 15年プラン

を策定していく中でスピード感を持て進めていくというのはどういうことか。この

点、教育委員会はどのように考えているか。－ 自主勉強会にも教育長自身参加して

いるが施策等に齟齬が生じることは無いと思う。自発的にやられてることなので管

理するということはどうかと思うが、教育委員会と連携していくというスタンスだ。 

－ 企画書とかの趣旨はいいと思うが。 － 教育に関心を持って発信していくこと

はいいことだと思う。今後の課題はいかに池田の保護者の方に活動を理解してもら



うということだろう。 

→ 本件について、異議なく承認された。 

 

６ その他 

 (1)令和元年度成人式の反省について 

→ 学校保育係長より意見を求める。 

・バタバタしたがいい方向に行ってよかった。 

・写真 2カット撮影はよかった。来年以降も同様にお願いしたい。 

・アトラクションがよかった。 

 

(2)10/11(金)県市町村教育委員会研修総会について 

→ 学校保育係長より出欠と昼食の確認。 

・教育長欠席  

・分散会の希望を確認。 

・集合時間は 7時 30分。服装は次回の定例会にて確認したい。 

 

（3）９／１（日）オープン 池田町交流センター かえでについて 

 → 先ほど説明したとおり。詳しくはチラシをご覧いただきたい。 

 

  (4)公用車及び公用車扱いの車への園児・児童・生徒の同乗について 

  → 教育長より説明。ケガ等の緊急時、公用車についても児童生徒を同乗させて事故が



起こった場合、安全管理の責任を問われ職員を守ることが難しくなることから、基

本タクシー等の輸送とする。 

 

  － 公民館、総合体育館の窓口対応が悪いと町民から聞いた。交流センターも新たに

できた。すべての施設がそうであるが、受付は顔であり、イメージが大切だ。愛想を

良くしてほしい。 － 改善したい。 － 

 

 

７ 閉会 

   


